
[１] 回答者数

ＭＣ1 13

ＭＣ2 3

ＤＣ1 1

ＤＣ2 2

ＤＣ3 7

ＤＣ4以上 0

ＰＤ 1

助教 9

その他/教員など 0

計 36

[２] あなたの所属を教えてください。

    1.理学院/理学研究院  2.生命科学院/先端生命科学研究院  3.農学院/農学研究院  4.工学院/工学研究院

    5.医学部/医学研究科  6.環境科学院/地球環境科学  7.情報科学研究科  8.総合化学院 　9.水産科学院/水産科学研究科

    10.東北大学  11.名古屋大学　12.未回答

[３] どのような分野への就職を希望しますか？
     1.大学教員　2.国立研究所/試験所　3.企業研究開発部門　4.中学・高校教員　 5.その他　

     6.今は考えていない　7.起業したい！
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[４] 人材育成本部主催のセミナー等受講は初めてですか？

     1.初めて  2.２回目   3.３回以上

                      

[５] セミナー開催はどのようにして知りましたか？
　1.教員からの情報　2.友人/知人情報　3.人材育成本部ＨＰ　4.人材育成本部からのメール　5.掲示板ポスター/ちらし

　6.大学院入学式ガイダンス　7.他の講義での紹介　8.その他

[６] セミナー参加の理由は？
　1.教員に勧められた　2.友人/知人に勧められた　3.自身の業務と関係あり　4.知的財産権に興味あり

　5.弁理士資格に興味あり　6.将来役立つ知識を得る　7.その他
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［７］【受講前】講義を受講する前、知的財産あるいは知的財産業界についてあなたはどの程度理解していましたか？

     /【受講後】今回の講義を受講して、知的財産、あるいは知的財産業界や弁理士について、

あなたはどの程度理解できましたか？

　　　　　＜受講前＞ 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　＜受講後＞

[８] 知的財産権、あるいは知的財産権を扱う仕事について、あなたは？
　1.大変興味深く面白かった　2.ある程度は興味を感じた　3.あまり興味がわかなかった　4.全く興味がわかなかった

     1.具体的によく理解している/具体的によく理解した　2.ある程度理解している/ある程度理解した
　　 3.あまりよく理解できない/あまりよく理解できなかった　4.まったく理解できない/まったく理解できなかった
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[９]　このようなセミナーにまた参加したいですか？
1.是非参加したいと思う　2.テーマ次第で参加する　3.もう参加しないと思う

8

28

0

1

2

3

5



[１０]キャリアパス多様化支援セミナーで参考になった事や、印象に残った事などをご記入ください。

1
生物の分類学や系統地理学をやっている人たちは、知財マインドを持つというのがかなり難しいと感じた。
何かの役に立つことを想定することは大事だということはわかるが、あまりにも”基礎研究”だとそれも難しい。

2 質問する時間が長くとられていて良かったです。

3 知財関係の仕事を目指す人だけでなく、研究者にも必要なお話しで非常に有意義でした。

4 企業と法的事項はどのようにつながっているのか具体的に理解できるようになった。

5 知財の仕事の内容をイメージ出来るようになった。会社の利益に大きく関わっているというお話は印象的だった。

6 転職する際、進路を選ぶ際に何を考えていたかや今どう考えるかを教えていただいたことが、すごく参考になった。

7 知的財産の時代、環境に応じた変化とそれに伴うキャリアパスの変化について新たに認識した。

8
知的財産権が実際にはどのような意味を持っているのかの概要を知ることが出来てよかった。日本がこれから発展して
いくためには欠かすことの出来ない考え方だと思った。

9 珍しいキャリアを歩んでいる方の話はおもしろい。

10 鮫島先生のお話とってもおもしろかったです。

11 知財の話はあまり知らなかったので話自体が新鮮でした。

12 これから知財が大切になってくるので知財部にいなくても知財に意識を持つのが大事になってくるのかなと思いました。

13 パネルディスカッションが講演のお話しよりより深く話を聞けて良かった。

14 産学連携の大事さと難しさがわかりました。

15 知財特に特許を取得する際の留意点。

16

それぞれの人が自分のキャリアパスに基づいて知財について語っていたのでともても面白かった。一方で今回の
テーマからして仕方がないのだが、産学連携は重要であることは認めるがむしろ産業化出来ることは企業でやるべきで
それを大学にアウトソーシングするという風潮は悪いと感じており、大学は儲からない（しかし重要な）研究を
すべきと思う。

17 1度のセミナーの時間が長いと感じた。

18 知財関連の知識はもちろん参考になったが、それ以上に講演者の先生方の生き方の方に強い印象を受けた。

19
特許の申請でグローバル化に遅れをとっていた時期があるという事実を知り、興味深く思った。5年後のビジョンを
持ってタスクを整理するという話も参考になった。

20 特許戦略の立て方は参考となった。

21
知財戦略が競争から協創へ変化し、交渉を行う人間も研究開発部門からコンサル、営業部門へと変化しているという
ことが知れてよかった。鉛筆の例で、特許の文面が読みにくい理由がよくわかった。

22 多くの方が「5年後になりたい自分」を想像することが重要だとお話しされていたことが印象に残った。
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[１１]今後、キャリアパス多様化支援セミナーで講演してほしい講師の分野（企業／業種）を教えてください。

1 コンサル、商社

2 文系の企業、業種についても知ってみたい。

3 メンタルヘルスケア

4 農学系の分野

5 大学院での専攻と違うことをしている講師、知財部、研究開発以外の仕事。

6 広報の仕方。工夫。色んな業種の広報担当。

7 政策決定の場にいる学術関係者。

8 国立研究所系の研究者。ベンチャー企業の経営者。

9 ベンチャー企業の方。

10 博物館関係の方。京都の総合地球環境学研究所のプロジェクトリーダー。

11 ベンチャーのマネージメントについて。

12 広報の仕方。工夫。色んな業種の広報担当。

13 政策決定の場にいる学術関係者。

14 国立研究所系の研究者。ベンチャー企業の経営者。

15 ベンチャー企業の方。

16 博物館関係の方。京都の総合地球環境学研究所のプロジェクトリーダー。

17 ベンチャーのマネージメントについて。

[１２]キャリアパス多様化支援セミナーについての感想・要望などをご記入ください。

1
魅力的なトピックが多いのですが、セミナー時間が長く（半日～2日など）ラボを長時間あけるのが難しい為参加し
にくいです。

2 企業の知財部の方のもう少し具体的な仕事内容（日々の業務）などについて聞きたかった。

3 普通に大学生活を送っていては聞くことができない話を聞く機会を得られるのでとても有意義だと思いました。

4 知財部以外の仕事についても取り上げてほしい。

5 少し気楽になりました。キャリアパスも色々あるのだなあと。

6
このようなセミナーにパネルディスカッションがあるのはとても良いと思いました。セミナーの内容を題材に先生方と
会話できるのでより自分の知識が深まります。

7 何を考えて日々生きていくか改めて考えることはできたと思います。

8 セミナー全体の時間配分をもう少し考慮して欲しい。（4時間半は長い・・）

2／3



9 前田三奈先生と鮫島先生のプレゼンがうまく、その点も参考になった。

10 今後ますます重要となる「知的財産権」それに関連した産学連携について詳しく学ぶことが出来、非常に為になった。

11 人文系のイベントを増やしてほしい。

12 ガゴメやJAMSTECのお話しが出てきたのが、水産をやっている人間としては興味深かった。

[１３]S-cubicへのご意見・ご要望などをご記入ください。

1 とても興味深いお話しを聞くことができました。ありがとうございました。

2
ゼミ等はあるので時間に関して工夫が必要とは思います。3コマ分ずっとまとめて空いているというのはなかなか
ないかなあと。
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